

令和3年11月定例教育委員会会議録

1. 11月定例教育委員会会議

- [1]期 日 令和3年11月25日(木)
- [2]場 所 西都市役所301会議室
- [3]会議時間 午前10時から午前11時まで
- [4]出席委員 川井田和人教育長、高橋博昭教育長職務代理者
篠原剛委員、船橋妃美委員、西村美津委員
- [5]参 与 江川教育政策課長、寺田学校保健給食対策監、中村社会教育課長、
増井スポーツ振興課課長、高松教育政策課課長補佐、押川教育政策課課長補佐、
中武教育政策課教育総務係長
- [6]議事日程 第1 会議録の承認 10 定例教育委員会会議録
第2 行政報告 11 月行政報告について
第3 議案第34号 西都市青少年育成センターの設置に関する規則の一部改
正について
議案第35号 令和3年度補正予算要求について
議案第36号 西都市教育情報セキュリティポリシーについて
第4 そ の 他 ①その他

2. 開 会

教 育 長 ただ今より、11月定例教育委員会を開催いたします。

3. 会議録承認

教 育 長 はじめに、10月定例教育委員会会議録の承認を求めます。
会議録については既に原案を配布しておりますが、会議録に記載した内
容について御異議ございませんか。

(異議なし)

教 育 長 御異議ないようですので、10月定例教育委員会会議録を承認することと
いたします。

4. 行政報告

教 育 長 つづいて、11月の行政報告をお願いします。

教育政策課長 (西都市学力向上担当者会小(中)学校部会について)

1日、庁議室において小学校部会を、4日、コミュニティセンターで同
中学校部会を開催しました。各学校の研究主任(小学校は5年生担任)、教
務主任、学習部長に集まっただき、市教委と連携し学力向上を図ろう
というものです。

(定例課長会について)

2日に開催され、12月市議会定例会日程(案)の確認及び各課からの連絡事項が行われました。

(令和4年度人事異動及び予算要望ヒアリングについて)

8日及び9日に行いました。

(学校支援訪問について)

10日、妻北小学校において県合同の学校支援訪問、11日に銀上学園において市単独の学校支援訪問を行いました。連日となりましたが、教育委員の皆様にご出席いただきました。

(西都市教頭会について)

17日、妻南小学校において開催されました。

(定例課長・補佐会について)

同じく17日に開催し、本日の定例教育委員会の議案等の確認、各課の懸案事項についての進捗状況の確認等を行いました。

(学校支援訪問について)

18日に、都於郡小学校において市単独の学校支援訪問を行いました。教育委員の皆様にご出席いただきました。

(教育事務所人事異動ヒアリングについて)

19日に実施されました。中部教育事務所から所長、副所長、担当職員が来庁され、教育長と高松補佐同席されました。このヒアリングは、同日と29日の2日間掛けて実施されますが、29日については、校長ヒアリング終了後に教育長へのヒアリングも予定されております。

(西都市小中学校作品展について)

20日から『教育文化祭：令和3年度西都市小中学校作品展』を市民会館で開催しました。23日が祝日でしたので、23日まで作品を展示しました。国文祭の影響と今回は教育政策課のみで作品展示した関係上作品数が467点と例年より少ない状況であり、作品のほとんどが書写と絵画でした。今回は、来場者に優れた作品に投票していただき、投票が多かった作品100点程を本庁舎1階多目的スペースに展示する予定としております。12月15日から27日までを予定していますので、ぜひ御覧ください。

(西都市校長会について)

24日、妻南小において開催されました。市教委や市長部局からも出席し、諸連絡等を行いました。

(定例教育委員会について)

本日25日に行っております。

(西都市学校再編調査検討委員会について)

同じく25日、コミュニティセンターにおいて開催されます。今回は、8月27日にあった第1回検討委員会後の経過報告等が中心となる予定です。

(西都市教育支援センター連絡協議会について)

教 育 長
社会教育課長

同じく 25 日、西都市教育支援センターにおいて開催します。みつばルームと各校の生徒指導主事により、不登校防止策及び不登校傾向の児童生徒の情報交換等を行うこととなります。

つづいて社会教育課お願いします。

(西都まっぼす神楽専門部会について)

5 日、市公民館において 9 月 18 日、19 日に西都原御陵墓前広場で開催しました国文祭、芸文祭西都市実行委員会主催の「西都まっぼす神楽」及び関連イベントについて実績報告及び反省会を開催しました。

(西都市総合文化フェスティバル専門部会について)

同じく 5 日、市公民館において 9 月 18 日から 10 月 10 日までにかけて開催しました「西都市総合文化フェスティバル」の専門部会を開催し、実績について報告しました。

(日向国府跡整備基本計画策定に伴うヒアリングについて)

日向国府跡の整備及び活用について、9 日に妻北地域づくり協議会、10 日に西都市観光協会へのヒアリングを行いました。

(青少年育成連絡会について)

10 日、市公民館において青少年の非行防止や健全育成に関わる関係機関等(西都警察署、各小中学校、PTA、西都市教育委員会)が集まり、それぞれの活動と状況報告を行いました。西都警察署の児玉様に市内の子どもに関する犯罪等の現状について報告をいただき、意見交換を行いました。

(日本遺産サミット in 小松について)

13 日から 14 日まで、石川県小松市において「日本遺産サミット in 小松」が開催されました。全国 104 の日本遺産が一堂に集まり、シンポジウムや各日本遺産ブースでの PR 等が 2 日間に渡り行われました。

(西都まっぼす神楽関連事業「寒川神楽の帰還」について)

9 日、市文化ホールにおいて『西都まっぼす神楽関連事業「寒川神楽の帰還」』が開催されました。内容は、映画「寒川(Ver. 2021)」の上映、尾八重神社から寒川神社へ神面の返還を行う迎の儀、小川神楽、尾八重神楽、高屋神楽保存会による神楽奉納(天神様、山の神、鬼人)が行われました。来場者数は寒川集落の関係者を中心に 90 名でした。

(西都児湯ブロック 子ども会指導者・育成者研修会について)

13 日、新富町総合交流センターにおいて、指導者・育成者としての資質の向上を図り、子ども会活動の充実・振興に寄与することを目的に、西都・児湯ブロックの子ども会指導者・育成者が一堂に集い、子ども会の指導・育成上の諸問題を研究協議しました。今回は、講師に公認ファシリテーターの土屋良文氏を招き、「SDGs de 地方創生(実践型カードゲーム)」について研修を行いました。

(日向国府跡整備基本計画策定委員会について)

13 日、市公民館において「日向国府跡整備基本計画策定委員会」が開催

されました。日向国府跡のこれまでの調査成果を総括報告書としてまとめるため、第3回の日向国府跡整備検討委員会を開催、専門の先生方の意見をいただきました。なお、今回より委員として参加いただく西都市観光協会 小八重 英 氏に委嘱状を交付しました。

(ジュニア・リーダー研修大会について)

14日、青島青少年自然の家において県内各市町村の子ども会ジュニア・リーダーが一堂に集い、資質の向上を図り、相互の親睦と連帯意識を深めるための研修が開催されました。子育連の指導者とのジュニア・リーダーが参加し、研修を受けました。

(穂北神楽奉納について)

15日、穂北神社において開催しました。新型コロナウイルス感染防止のため、規模縮小、時間を短縮しての実施となりました。

(定期監査について)

18日、監査事務局において行われました。

(宮崎県公民館大会について)

20日、都城市において開催されました。「功労者表彰」、「優良自治公民館報表彰」、「事例発表」等が行われる予定でしたが、規模を縮小して実施されました。後日、DVDが配布されることとなっています。

(中山棒踊奉納について)

21日、中山神社境内において開催されました。西都市指定無形民俗文化財、中山棒踊が中山神社で奉納される予定でしたが、神事のみ執り行うこととなりました。

(ジュニア・リーダー教室交流会について)

23日、宮崎市文化の森公園において開催されました。宮崎市のジュニア・リーダーの呼びかけで、西都市のジュニア・リーダーが参加しました。

(国民文化祭西都市実行委員会について)

26日、市公民館において開催される実行委員会において、実績及び収支決算の報告を行います。

(都於郡社会教育施設整備検討委員会について)

同じく26日、神楽酒造株式会社において開催します。都於郡社会教育施設の整備に向けて、現状報告と今後のスケジュール等についての再確認を行います。

(尾八重神楽奉納について)

27日及び28日に、県指定(国選択)無形民俗文化財尾八重神楽が、尾八重小学校跡で奉納されます。新型コロナウイルス感染防止のため、規模を縮小して開催される予定です。

つづいてスポーツ振興課お願いします。

(プロ野球秋季教育リーグ(フェニックスリーグ)について)

10月11日から11月1日まで、プロ野球秋季教育リーグ(みやざきフェ

教 育 長
ス ポ ー ツ
振 興 課 長

ニックスリーグ)が、西都原運動公園が大規模改修されて以降初の当該開催となりましたが、15試合開催予定のうち、14試合を無事に実施することができました。

(ヤクルトスワローズ秋季練習について)

3日から18日まで、西都原運動公園において行われました。本市においては18年ぶりの開催であり、約50人が参加しました。有観客での秋季練習となり、平日を含め相当数のファンが来場されました。

(西都市スポーツ少年団秋季大会(軟式野球競技)について)

3日、西地区運動場及び杉安川仲島野球場において開催されました。

(V・ファーレン長崎応援ツアーについて)

13日から14日まで、本市でキャンプを実施しているV・ファーレン長崎応援ツアーのため、長崎県諫早市に赴きました。総勢54人が参加し、14日には本市小中学生のチームが当該チームの下部組織とトレーニングマッチを実施しました。

(第1回デザート旗争奪少年軟式野球大会について)

20日から21日まで、西都原運動公園、西地区野球場ほかにおいて開催されました。県内16チームが参加し、うち3チームが市内に宿泊していただきました。

(西都市スポーツ少年団秋季大会(サッカー競技)について)

23日、清水台総合公園において開催されました。

教 育 長

11月の行政報告について、何か御質問はありませんか。

(意見なし)

教 育 長

ないようであれば、スポーツ振興課長補佐はここで退席をさせていただきます。

5.議 案

教 育 長

議案の審議に入ります。

まず、議案第34号 西都市青少年育成センターの設置に関する規則の一部改正についてを議題にいたします。説明をお願いします。

教育政策課長

議案第34号 西都市青少年育成センターの設置に関する規則の一部改正について、社会教育課の所在が新庁舎へ移転したことに伴い、西都市青少年育成センターの設置位置を変更することについて、所要の整備を行おうとするものです。

(資料により説明)

教 育 長

御意見はございませんか。

(意見なし)

教 育 長

お諮りいたします。議案第34号 西都市青少年育成センターの設置に関する規則の一部改正について、御異議ございませんか。

(異議なし)

- 教 育 長 御異議ないようですので、議案第 34 号を承認いたします。
- つづいて、議案第 35 号 令和 3 年度補正予算要求についてを議題にいたします。説明をお願いします。
- 教育政策課長 議案第 35 号 令和 3 年度補正予算要求について、公民館費など、総額
社会教育課長 33,159 千円の増額補正を要求しようとするものです。
(資料により説明)
- 教 育 長 御意見はございませんか。
(意見なし)
- 教 育 長 お諮りいたします。議案第 35 号 令和 3 年度補正予算要求について、御
異議ございませんか。
(異議なし)
- 教 育 長 御異議ないようですので、議案第 35 号を承認いたします。
- つづいて 議案第 36 号 西都市教育情報セキュリティポリシーについて
を議題にいたします。説明をお願いします。
- 教育政策課長 議案第 36 号 西都市教育情報セキュリティポリシーについて、市立小中
学校における情報セキュリティを確保するための方針、体制、対策等を包
括的に定めようとするものです。
(資料により説明)
- 教 育 長 御意見はございませんか。
高 橋 委 員 これは今から学校の職員に説明等があるのでしょうか。また、教育ネッ
トひむか接続系及びインターネット接続系についての安全性は確保されて
いるのかお聞かせください。最後に、物理的セキュリティについて、各小
中学校のタブレット端末の充電保管庫の設置状況をお聞かせください。
- 教育政策課長 教職員に対するセキュリティポリシーの周知は図っていきたくて考えて
押川教育政策 おります。次に教育ネットひむか接続系については主に先生方が利用する
課 長 補 佐 端末、インターネット接続系については主に児童生徒が利用する端末です
が、児童生徒が利用する端末には個人情報等の重要な情報資産は、基本的
にありません。最後に、充電保管庫につきましては、全ての学校において
全ての端末が保管できるよう設置をしております。
- 篠 原 委 員 タブレット端末は、最終的に子どもものになるのでしょうか。それと
も学校のものなののでしょうか。
- 教育政策課長 子ども 1 人に 1 台整備するということであり、これは子どもものとは
なりません。学校によって様々でしょうが、卒業時に当該端末が次の新入
生に配布する等の方針がなされるものと考えております。
- 船 橋 委 員 先日端末を落として故障したという事例をお聞きしたのですが、その場
合、当該児童に代替機等が配布される等の措置は図られるのでしょうか。
- 教育政策課長 予備機は各学校においてそれぞれありますので、対応は可能です。一斉
に壊れる様なことが懸念されますが、今後持ち帰りということが将来的に
予想されますので、ルール作成、徹底は図っていく必要があると考えて

おります。

教 育 長 その他、御意見はございませんか。
(意見なし)

教 育 長 お諮りいたします。議案第 36 号 西都市教育情報セキュリティポリシー
について、御異議ございませんか。
(異議なし)

教 育 長 御異議ないようですので、議案第 36 号を承認いたします。

5.その他

[1] その他

教 育 長 その他、何かございませんか。

船 橋 委 員 各地区の派出所が減るということで警察署の方が説明に来られました。
派出所がなくなる地域保護者の不安を聞いておりますが、その点で教育委員
会から警察署への要望等はお考えでしょうか。

教育政策課長 要望は教育委員会としては行っておりませんが、多少の話は聞いている
ところです。今後情報収集を図り、教育委員の皆様と情報共有していきたい
と考えております。

船 橋 委 員 今後予見されるコロナ禍における学校活動、部活動のあり方について、
前回までのコロナ禍においては、例えば学校が市の体育館等市の施設をお
借りしている場合があります。学校施設が利用可能でありながら、市の施
設が利用できないこともあり、部活動等の活動に格差が生じていました。
格差が生じないようにできないでしょうか。

教育政策課長 市としましては、施設管理をしている各課等は市民全体のバランスをみ
ながら考慮することとなります。御意見としては受け止めておりますが、
市全体として捉えた場合に、厳しいと考えているところです。

教 育 長 市の全体会議が行われた際、市が管理する市民が使用する施設について
は、児童生徒にだけ使用させることは当然できませんので、一律禁止の措
置が執られました。学校施設については学校判断とのことでしたので、子
ども達のストレス軽減等の観点から、時間短縮や防疫体制を整えた上での
実施となりました。その際学校施設の児童生徒使用については、一般の使
用はお断りしておりましたが、その件に関しまして、当該一般者から公平
性に関する意見もありました。市としましては一定の線引きが必要なので
このような結果になることはやむを得ないと考えておりますが、保護者
からそういった意見が寄せられていることは、次の会議において伝えてい
きたいと考えております。

また、先程話がありました派出所の廃止につきましては、警察署の方には、
派出所の廃止により保護者が交通安全等に不安を覚えているが、何か
対策を行ってもらえないかを確認しておきます。

6.閉 会

